

TRABAJO

N.º 321

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
En mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 10 Octubre 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.ª de Mayo, núm. 6

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Las elecciones

El día 14 del próximo Noviembre, según ha anunciado el Gobierno, se celebrarán las elecciones municipales.

Los socialistas acudiremos a ellas: si nos respetan, para sacar triunfantes uno o dos candidatas por el 4.º Distrito; si no nos respetan, para triunfar también obligando a los conservadores y sus aliados los reformistas a cometer ilegalidades y a realizar el atropello de privar de representación en el Ayuntamiento a un Partido moral e independiente.

Todas las fracciones monárquicas de la localidad, con la excepción de la conservadora que hoy ocupa el Poder, nos respetado alguna que otra vez. Si ahora se nos respeta, será una prueba de que el Partido imperante se ha impuesto una saludable rectificación en su conducta; si no se nos respeta, negar la importancia y la influencia que en la administración pública perderá de ejercer la fiscalización socialista, no por eso desmayaremos—como no desmayamos jamás ante ningún deslabro grande o chico—ni dejaremos de actuar, a extramuros de la casa consistorial, por la marcha administrativa. Al cabo, en realidad, de ver, desde el Ayuntamiento podemos hacer todo, ni desde él dejamos de tener el medicamento bastante para intervenir en la dirección de los asuntos locales.

Un hecho reciente prueba plenamente esto último que decide la rotura de un hilo de los conductores el fluido eléctrico del alumbrado, acababa de matar la muerte a un transeúnte, una mujer que pasaba por la calle de la Barrera. Ninguna medida se tomó para evitar las posteriores desgracias. Domingo próximo denunciaremos el mal estado de los hilos haciendo una labor de crítica acerca de la instalación, que se ajusta a las prescripciones del Reglamento. Al siguiente día se arreglaban los hilos en la calle de la Barrera y se

les daba otra dirección más en armonía con la seguridad personal de los que transitan por la expresada vía. ¡Acaso estando en el Ayuntamiento no hubiéramos logrado otro tanto!

Donde a nosotros nos interesa, pues, verdaderamente influir, es en la calle. En los comicios electorales ya lo haremos de un modo definitivo y oponiendo la fuerza a la fuerza, el día en que el pueblo despierte en el grado en que debe despertar.

Hasta entonces, actuaremos con la fuerza que tengamos, que, sin ser grande, en Elche no es despreciable sin embargo de que los que hoy disfrutan el Poder nos puedan atropellar. ¿Qué sabemos, si es que ahora llega a confirmarse el atropello, si resultará conveniente que él se perpetre? Aquí donde tan variada y tan compleja es la política y la vida social que con ella se relaciona, ¿sería tan aventurado pensar que alguna vez, los señores Ganga y Sansano, hoy árbitros y mañana caídos, y aun el propio Antón Román (D. Antonio), uno de los que menos necesita de nadie y que casi de un modo constante está en el Poder, pasaran por circunstancias en que se vieran necesitados, como "hombres públicos y políticos militantes que son en la localidad, de tener con el Partido Socialista una decente vida de relación, ya que no una indigna componenda, porque éstas, ni las hemos tenido, ni las tendremos jamás con nadie?

Nosotros, en conclusión, acudimos a las elecciones, como siempre, a triunfar, material o moralmente.

Lo que más nos interesa no es obtener un puesto, o dos, que es para nosotros cuestión secundaria en esta lucha.

Para nosotros, Socialismo, Colectivismo, Socialismo colectivista y Comunismo significa siempre la misma cosa; esto es, un régimen económico que tenga por base la propiedad social, común ó colectiva y que niegue su apropiación individual ó corporativa.

PABLO IGLESIAS

Pinchazos

Lo del gobierno de España tiene una gracia tremenda.

¡Como que es el más chistoso que hay en el planeta Tierra! Tiene millares de hectáreas sin cultivar, y se presta a coligarse con Francia para conquistar más tierras.

¿No hay para morir de risa? Tiene pésimas escuelas y millares de habitantes que no conocen las letras y quiere entrar en el Rif para iluminar cabezas.

Por cierto que esta bromita, a los Españoles cuesta un puñado de millones. Y no es esto lo que afecta más a nuestra nacioncita...

Esa juventud que encierra la virilidad de España, ¿dónde se halla? ¿Dó se encuentra? Ahora con lo de Porcuna ha obrado de una manera, que ni san Pedro le entiende.

A uno quita la existencia; a otro declara inocente cargándole con la pena de treinta años de prisión. ¡Prieta, Eduardo, prieta. ¿De manera que inocente y le cargan la cadena? Así se explica que Dato gobierne España a la inglesa.

Hay quien dice que la crisis se halla casi casi en puerta; si eso es cierto, ¡pobre España! ¡Ni Cristo te salva de esta! ¡Señor, que se quede Dato! Que gobierne Sánchez Guerra con Ugarte, Bugallal, Collantes, Echagüe, Lema y el experto Burgos Mazo, cacique de mucha perra, y así podremos gritar pero ¿cómo? a toda fuerza. ¡Por fin nos hemos salvado! ¡Viva nuestra España negra!

Z.

No hay redentor para el pueblo que no sabe redimirse.

NICOLAS SALMERON

Aviso a los barberos

Se vende el mobiliario industrial de una barbería consistente en un espejo de tres metros de largo por

uno de ancho, un tocador estilo moderno cerrado y piedra de marmol y tres sillones todo por 250 pesetas. Razón en esta redacción.

No son los tiranos los que hacen de un pueblo un baño de esclavos; es, por el contrario, el servilismo de los pueblos lo que hace la tiranía posible. Un pueblo no es más libre que lo que merece.

ROUSSEAU

Tribuna Obrera

Insistimos

Ya han quedado zanjados los compromisos que sobre la clase patronal de Elche pesaban durante la época abundante de trabajo que hemos atravesado durante seis meses consecutivos del año actual, ya han cumplido con su deber en el transcurso de este tiempo los trabajadores a juicio de los fabricantes, por haber empleado diariamente estos obreros una jornada bestial solamente beneficiosa para aquellos que en los actuales momentos no se acuerdan del que ayer le estaba enriqueciendo y hoy le cierra la puerta o no le da trabajo para que pueda ir sosteniendo su cuerpo delicado y desgastado por virtud de haber trabajado jornadas tan excesivas como bárbaras.

Hoy ya pueden principiar los constructores de suelas a tomar nota de la acción patronal; unos cierran las puertas de la fábrica lunes y martes, otros no dan trabajo poniendo per delante el no haber trenza o no haber urdido para quedar ellos en lugar honroso y no se les pueda recriminar. Entre este núcleo de fabricantes los hay que a principio de semana dan tareas a unos, y a otros les dejan sin trabajo hasta el día siguiente o siguientes, como a ellos les parezca, a fin de ir desdiciendo a los obreros para que entre estos no desaparezca el odio, y por cuyo disgusto se vayan distanciando del com-

pañerismo que estos poseen y siempre sea un hecho el que exista fuera de la Sociedad ese número de obreros que a nadie beneficia más que a la clase patronal.

Todo esto que dejamos dicho y que a la vista de todos está, podemos hacerlo desaparecer poniendo a cada uno de nosotros lo que buenamente podamos, a fin de reducir y limitar la jornada de trabajo, medida que sin hacer ningún sacrificio que perjudique nuestros intereses, podemos llevarla a cabo. De no hacerlo así, cada día pasarán sobre nosotros en mayor número los abusos patronales.

No solamente pueden reducir y limitar la jornada de trabajo, por ejemplo los mecánicos, albañiles, panaderos, etc. que trabajan a jornal, creo yo que nosotros lo podemos hacer con mayor facilidad que los demás porque ninguna petición de jornada tenemos que hacer a nadie más que a nosotros mismos, y si nos conviene reducir nuestra jornada una hora, no reducirla dos, si nos conviene reducirla a dos, no reducirla a tres y así sucesivamente ir estudiando nuestro estado y ver la mejor forma posible de llevarlo a la práctica sin ser perjudicados y si salir beneficiados.

De este modo podremos traer a nuestro lado a esos trabajadores que permanecen alejados de nosotros sin motivos justificados solamente por algunas rencillas personales que en nada afecta a nuestra Sociedad. Podremos también reglamentar el aprendizaje que tanto perjudica a nosotros y a la industria en general.

Nosotros insistiremos siempre en nuestra idea; si hoy no lo conseguimos, lo conseguiremos mañana, nuestra obra la consideramos buena como todas las que hemos proyectado y en ella insistimos.

UN COSTURERO

OBRREROS:

Leed El Socialista

TRABAJO.

Notas de la Región

Algemosi

Otra vez vocean por estas calles «El Sueco», lo pido prestado por no querer ser propietario de tal papelucho, leo y nada, una gran cantidad de pedre que arroja por sus poros ese que no es vago, pero que se junta con ellos y ha perdido los estribos. Habló el buay y dijo múuuuu... A tantas cosas y tantas como se les ha dicho en este semanario, y todo verdades como templos, antes que contestarlas, ese alquilon de irresponsal, contesta diéndome vago.

Ese corresponsal, a falta de razones para contrarrestar mi campaña saludable, ha intentado introducir su hocico en mi humilde hogar para elfatear si en algún rincón había algún trapo sucio que sacudir en el arroyo y que sirviera de pasto y entretenimiento al vecindario a costa de mi pellejo.

Pero catate, que a pesar de ese hábil y asqueroso espionaje que ejerce ese pachón, no ha encontrado nada que útil le fuera para satisfacer sus perversos instintos, dando así gusto al jefe de la recua a que él pertenece; tan clara, limpia, diáfana y transparente la vió por todos conceptos, que el husmeador se retuvo gran rato en su escondite con sola la intención de deleitarse aunque fuera por corto espacio de tiempo respirando tan ricas emanaciones que de cualquier parte se desprenden—cosa que por cierto no tiene en su casa ese talentado—y temeroso de ser descubierto, asustado, se fué sin conseguir su fin con el rabo entre piernas y las orejas gachas a contar a su mayor el chasco que se llevara y por eso, no teniendo qué decirme, me dicen vago por las veces que he ido a molestarles para comer; el vecindario nos conoce a ambos y él se brá con quien quedarse.

Y digo ahora: Si yo soy un vago como ese pachón de corresponsal dice, pagando doscientas cuarenta y tantas pesetas de contribución anual mas todas las cargas municipales, que son muchas e insoportables gracias sean dadas a los cario-mauro-ciervo-boleistas que padecemos, ¿qué serán los que se encuentran por desgracia bajo de mi situación económica?

En ese caso deberíamos ser por lo menos para no serlo todos, *Margues de la basura, o diamant en brut entre el fém* que según dicen, ha querido imitar y solo en su primera parte, al príncipe Neklidof, laborando una segunda *Másleva*, por que para la segunda, le faltan buenos sentimientos y mejor corazón.

Hombre, ya que usted está en carácter y no es la primera vez que le han hecho, ya que desde el momento que un hombre que no conoce, por no llevar la indumentaria que a su criterio deben llevar los hombres honrados y por falta de valor para

prenderlos lo denuncian a la Guardia Civil, ya que para eso sirven, para denunciar, porque no lo hacen al comandante del puesto de ese benemérito instituto y con arreglo a el que dispone la ley de vagos, por que no se que esté derogada, hagan una porción de cordadas desde mi parigual hasta el último obrero si es que hay alguien que sea el último y en condición de presos, nos llevan a un transporte de guerra del Estado que nos conduzca a esas tierras insalubres de Fernando Póo y de ese modo se evitarán de mantener a tanta vagancia sin que den utilidad alguna pudiendo respirar en su caso a sus anchas los grandes señores ciervo-mauristas y se verán libres de esa roña de la sociedad de la que por desgracia mia forme parte según usted, bellaco corresponsal! Cuantos nos veríamos juntos que pueden justificar menos que este humilde corresponsal que viven de esa recua.

Con respecto a la propuesta en mi favor para aca-démico de la Real, conforme, puede hacer las gestiones que estime pertinentes ya que a usted le será mas fácil hacerlo que a otro, puesto que usted ya es aca-démico y tanta influencia tiene con ese Sr. Valbuena y al mismo tiempo, puede influir desde ese elevado sitial de aca-démico con el alcaldillo que padecemos para que evacue a la mayor brevedad la documentación necesaria y además puede incluir algún «Trabajo» más y remitirlo todo a la Real Academia de la que usted ya es aca-démico para probar mi suficiencia y si así se consigue, será una gloria para este pueblo el tener dos aca-démicos de la lengua, yo y usted, que tronco ¿eh?

Con respecto de la representación en cortes de los Babiecas, también de toda conformidad siendo el Emperador de los Babiecas, como demostrado quedó en una de las sesiones de nuestro Ayuntamiento, el flamante primer teniente de alcalde, esa tan grande nulidad; ¿qué inconveniente puede haber en ser yo uno de los diputados de sus cortes? ¿De qué modo podría estar más cerca del Babieca más grande de todos los Babiecas de aquel imperio y de su séquito del que forma también parte el corresponsal de «El Sueco»?

Respecto a lo demás que dice el ilustre aca-démico corresponsal, tengo que decirle que ¿qué culpa tengo yo de si al criticar la gestión administrativa pésima a todas luces favorezco la de los liberales sin intención? Solo diré que desde el primer número de «El Sueco» que regularmente pertenecerá a la buena prensa amenazan con desmontar su gestión en el Municipio y no hacen mas que barajar cifras y siempre se queda el brazo en alto y trepando solo por los aires centros de Ubeda hasta el extremo de que no sabiendo por donde empezar ni terminar se han revuelto zircos hocis ni solando esa gran cantidad de espumantes mal olientes que la buena prensa recibe y publica gustosa, sin dejarse

de llamar católica, producidos por la rabia que en sus mezquinos y raquíuticos seres reconcentran demostrando con ello que se hallan en el periodo álgido del pataleo declarándose impotentes y en la retirada arrasan cuanto a su alcance se halla. Bueno pues, señores católicos, escribidores de la buena prensa, sirva les esto de llamada de atención, continúen por ese camino emprendido y verán cuanto nos reimos, las puertas de mi casa y las de la alcoba que dan abiertas para que sin padecer, recojan lo que falta les haga para sus fines, a mí solo me resta la reciprocidad, que ya tengo en carpeta el material que falta me pueda hacer sin necesidad de correr.

EL CORRESPONSAL

Grevillente

BODA POPULAR

El 3 del corriente se celebró la boda de nuestro compañero Manuel Más Belón con nuestra muy distinguida compañera Leonor Juan Guibert.

A las tres de la tarde llegó el «Coro Progreso» y los representantes de las Sociedades de Elche y se dirigieron a casa de la novia, de donde después de saludar a los padres se dirigieron en manifestación al Centro Obrero, formados; nuestro compañero Vives del brazo de la novia, delante, y a la vez el novio con la madrina María Alfonso Candela.

Al acto concurren más de 200 manifestantes.

Al llegar al Centro Obrero, por el presidente de la Juventud se dió principio al acto, y a continuación se procedió a la escritura del acta y su lectura, siendo aprobada por los novios y por los representantes de todas las sociedades de la localidad y de Elche.

Terminada la escritura del documento, hace uso de la palabra José Carratalá, por el periódico «Alicante Obrero» quien expone todas las falencias de la iglesia; José Vives, director de TRABAJO hace el resumen con frases muy elocuentes exponiendo la importancia que tienen estos actos; «Coro Progreso» cantó varios himnos entre ellos la «Marsellesa» siendo muy aplaudido. Se dieron sin interrupción muchas vivas a los novios, y a continuación se sirvió el lunch, reinando entre los concurrentes la más fraternal armonía, y se dió por terminado el acto.

EL CORRESPONSAL

La República significa acción progresiva de la lucha de clases directa, clara y sin velos entre la burguesía y el proletariado hasta la crisis final.

FEDERICO ENGELS

Pro-Procesados

Suscripción permanente

Suma anterior 19'60.

F. García, 0'15; A. Matarredona, 0'20; M. S. Orts, 0'15; J. Vives, 0'15; J. Quirant, 0'15; F. Clement, 0'10; P. Valero, 0'15; C. Segarra, 0'10; J. Carratalá, (Alicante) 0'25; C. Ribera, 0'10; C. Sempere, 0'15; T. Martínez, 0'10; A. Quirant, 0'15; M. Amorós, 0'10; M. Torres, 0'10; P. Berenguer, 0'10; F. García Soler, 0'10; P. Vives, 0'10; P. Quiles, 0'10; J. Bañón, 0'15; D. Esclapez, 0'10; A. Miralles, 0'10; R. Sagasta, 0'15; A. Candela, 0'15; V. J. Torres, 0'15; S. Rodríguez, 0'10; J. González, 0'10; P. González, 0'10; S. Ferrández, 0'10; V. González, 0'25

Total 23'55.

Los correligionarios y simpatizantes que deseen contribuir con algun donativo «Pro-Procesados», pueden dirigirse al compañero Juan Quirant, Tesorero de la Agrupación.

Todos los trabajadores deben leer EL SOCIALISTA con preferencia a ningún otro

diario por ser el único que defiende a todo trance sus intereses, entre los periódicos diarios de España.

La presidencia del Censo

No es por eso, Sr. Pérez

El primero de Octubre, como de termina la vigente ley electoral, se reunió la Junta local de Reformas Sociales para elegir el presidente de la Junta municipal del Censo electoral que ha de actuar en el bienio 1916 1917.

Este organismo, creado con fines más elevados, que debiera de reunirse por lo menos una vez al mes, como determina la ley, para velar con celo por el cumplimiento de todas las leyes sociales que tan directamente afectan a la clase trabajadora, únicamente se acuerda el alcalde de que celebre sesión la Junta local de Reformas Sociales, cuando tiene que elegir al presidente de la municipal del Censo, si no fuera por esto, se podría dar por definitivamente muertas todas las Juntas locales de España.

En la elección del cargo citado, todos los monárquicos que componen la Junta, incluso tres obreros llevados allí para hacer el juego de la burguesía, dieron sus sufragios al Sr. Pérez, que ya viene decam-

peñándola casi desde que el cargo fué creado en virtud de la ley.

El Sr. Pérez, al significar su agradecimiento a la Junta por haberle reelegido en el cargo, dijo entre otras cosas que quizá los únicos méritos que poseía para su reelección eran el ser muy conocedor de la ley.

No es por eso, Sr. Pérez; a V. se le vuelve a nombrar presidente de la Junta del Censo, porque sabe infringir descaradamente la ley, burlando la voluntad de los ciudadanos en provecho de su caudal y señor; V. sabe hacer, contra lo que la ley determina, que resulten elegidos presidentes y adjuntos de las mesas electorales todos los amigos y allegados de su amo; V. sabe recibir infinidad de solicitudes de ciudadanos que no son monárquicos para su inscripción en el censo electoral y echarlas al cesto; ello nos lo demuestra el que cuando viene el Censo rectificado los nombres de aquellos que creían tener derecho al sufragio no aparecen por ninguna parte.

En una palabra, los únicos méritos que V. posee para ser presidente de la Junta municipal del Censo, no son aquellos que pueda tener una persona sensata y digna del cargo que todo le sacrifica en aras del cumplimiento de la ley para todos los ciudadanos por igual, sino que se mueve dentro del cargo bajo la única voluntad de su amo y señor.

Ya lo dijo su tocayo Almirante al proponerse en la sesión que sea Pérez porque él lo entiende de eso; y es porque recuerda que es vocal de la Junta en virtud de una sociedad patronal que V. fundó, (que funcionará seguramente allá en el planeta Marte,) con el único fin de poder pescar esa presidencia por V. siempre tan deseada.

Que le vaya bien en el cargo y que queden bien servidos sus amigos políticos.

El cuarto estado, sucesor de la clase media, aprendió de ella a perder la fe en lo sobrenatural.

NICOLÁS SALMERÓN

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Ceiza, Carravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Pesetas
Saldo anterior . . . 7.287.887'10
Imposiciones durante la semana . . . 47.370'00
Suma . . . 7.335.257'10
Reintegros . . . 139.000'00
Saldo . . . 7.196.257'10
Madrid 18 Marzo de 1916

TRABAJO

Una pequeña excursión

La ha efectuado por los pueblos de Elche, Alicante, Aspe, Novelda y Bañeras, la Federación de Alpargateros y oficios anexas, con asistencia del secretario de la Unión General, nuestro querido amigo y compañero Vicente Barrio.

A escuchar lo que les dijeron García y Barrio, acudieron gran número de obreros y obreras de la industria, en los pueblos que hemos citado.

La impresión sacada, es la de que, en Aspe, se decidirán en breve a ingresar en la Federación, las secciones de Alpargateros y Feminista, pues que así lo manifestaron al terminar el mitin de propaganda, del que salimos muy bien impresionados después que oyeron con gusto las peroraciones y consejos que les dieran los oradores.

En Novelda aumentaron el número de los asociados, y en Bañeras procederán a reorganizar la sección de alpargateros ya que su disolución obedecía a una intensa crisis de trabajo, que va aminorando de manera extraordinaria.

En Elche se dieron consejos encaminados al mejoramiento de la organización obrera, tratándose ampliamente de la Base Múltiple, de la reducción de la jornada, del aprendizaje, del trabajo de la mujer y del niño y de la emigración.

En Alicante donde no hubo mucha concurrencia, se hizo labor por que las asociaciones obreras selgan del amodorramiento en que se hallan postradas y se decidan a entrar en el gran concierto internacional del proletariado, ingresando en la Unión General.

La labor realizada dará sus frutos y bien de veras deseamos que la impresión reseñada sea confirmada por el aumento de socios en las secciones que pertenecan a la Federación y por el ingreso en la misma de las secciones que hemos señalado.

FRANCISCO GARCÍA

El ideal comunista alumbrado con una nueva llama nuestras inteligencias; pero este ideal no es más que una reminiscencia; sale de las mismas entrañas de la realidad: es el reflejo del mundo económico.

G. PLEKANOFF

Importante

A todas las Juventudes Socialistas de la provincia de Alicante

Próxima la celebración del IV Congreso de la Federación de Juventudes Socialistas de España, la Juventud Socialista

de Alcoy somete a la deliberación de todas las de la provincia de Alicante los puntos siguientes:

1.º ¿Es conveniente mandar delegación colectiva entre todas las entidades para que las represente en dicho Congreso?

2.º En caso afirmativo ¿cuantos delegados creéis podemos nombrar con el fin de que nuestras colectividades no salgan grandemente perjudicadas?

3.º Los gastos que esta delegación pudiera originar ¿deben ser sufragados por número de afiliados o colectividades adheridas?

4.º Nombramiento inmediato de delegado o delegados.

Esta Juventud ruega encarecidamente a todas las comprendidas en esta circular celebren asambleas generales ordinarias o extraordinarias para solventar estos puntos dentro del plazo mas breve, pues la importancia del asunto y la premura del tiempo así lo exigen.

Las contestaciones se remitirán a nombre del secretario, San Mauro, 28 (Centro Obrero)

El plazo marcado para las contestaciones expira el día 31 de Octubre, pasada esta fecha las Juventudes que no hayan contestado se les considerará como que están disconformes con nuestra iniciativa.

Por ser esta la tercera vez que en el mismo sentido nos dirigimos a estas Juventudes, sin que todavía hayamos recibido contestación alguna, rogamos por última vez cumplamos con su obligación no desatendiendo nuestro llamamiento, pues de lo contrario faltarían a un deber de socialistas.

Por la Juventud Socialista de Alcoy, Santiago Gadea, presidente; Remigio Olcina, secretario.

Las aspiraciones del Socialismo, en orden a la propiedad, no son otras que la de organizar la propiedad de tal suerte que sea posible para todos la satisfacción de las necesidades humanas con el menor trabajo posible. El Socialismo no es un mero partido político. El Socialismo, a más de

ideal redentor que da esperanza de vivir y difunde amor entre los hombres, supone una nueva ciencia, un nuevo arte, un nuevo derecho, una nueva moral, una nueva escuela...; en suma, un nuevo mundo. — J. VERDES MONTENEGRO

Chascarrillo

—¿Qué hace la buena Pepita tanto tiempo en ese cuarto?

—Dispense V., señorita; es que limpia la levita del Ministro Sr. Dato.

—¿De quién ha dicho? ¿De quién? Del Ministro... El presidente.

—¿Lo conoce?

—Sí, muy bien.

Una persona decente.

—Pues se la ensució en Jaen.

—¿Y tiene V. prueba alguna?

—Una tengo por fortuna.

—Pronte dígamela usted.

—Pues vámonos a Porcuna y allí se lo probaré.

Z.

Jamás son perdidos los nobles esfuerzos, los santos dolores del que trabaja por la redención de los esclavos.

ROQUE BARCIA

Velada artístico-literaria

La celebrará el 17 del mes actual la sociedad artística "Coro Progreso" para conmemorar su V aniversario.

Además del orfeón que cantará las mejores obras de su repertorio tomará parte en este acto lo mas selecto entre los bandurristas y guitarristas de la localidad cuyas notas vibrantes chocarán con el dulce aroma de las flores y ramaje que infinidad de macetas llevarán a impregnar el ambiente donde han de respirar el Poeta, el Escultor, el Pintor y el Grabador.

Será un oasis: parecerá un mundo nuevo donde la juventud y la belleza rendirán culto al arte por un momento.

Ofrecerá un espectáculo conmovedor el salón de esta sociedad la noche del 17 de de se podrán admirar obras de gran valor y de interés artístico lo mismo en escultura que en pintura y grabado debidos todos ellos a la mano de los artistas de mas renombre de esta localidad.

Se invitará a las sociedades

domiciliadas en el Centro Obrero, a las sociedades artísticas y prensa local, así como también a algunos artistas poéticos que les inspiren simpatía esta clase de actos.

Nuestra avaricia y malignidad ha introducido carestía y hambre en la abundancia.

LUIS VIVES

Convocatoria

Agrupación Socialista Obrera

Se convoca a los compañeros afiliados a la Asamblea general ordinaria que se celebrará a las 3 horas de la tarde de hoy en el domicilio social, para cumplimentar el artículo 13 del Reglamento.

En esta Asamblea deberá tratarse de la designación de candidato o candidatas a concejales para las elecciones próximas, y distritos o distrito por donde han de ser presentados. Se encarece puntual asistencia.

EL COMITE

Es raro hallar un príncipe prudente, y más raro aún hallar uno probo y honrado. Generalmente son ó tontos ó malvados.

LUTERO

Administración

Ubeda, (Jaen). T. Q. Recibidas 2 pesetas; pagado el segundo y tercer trimestre del año actual.

OBREROS:
Leed El Socialista

ESPAÑA

El número que publica la presente semana esta interesantísima revista, contiene los siguientes notabilísimos trabajos:

«Los problemas del bachillerato», por L. de Hoyos Sainz; «Ahorra esta hora»; «Dos ficciones»; «Una manera de pensar», por José Ortega y Gasset; «Las máscaras», por Ramón Pérez de Ayala; «Apertura de curso»; «Kéir Hardie»; «Los sacrificios de Inglaterra»; «Remy de Gourmont»; «El modus vivendi con Cuba»; «Ante la tumba de Alba», por Miguel de Unamuno; «El monumento a Cervantes», por Juan de la Encina; «La vida real de España»;

«Relaciones Hispano Argentinas»; «Haced un rey o si no haced la paz», por Marcel Sembat; «Panorama grotesco»; «La semana en el teatro»; «De la semana».

También publica numerosos grabados y fotografías y una hermosa portada en colores.

Número suelto, 10 céntimos.

De venta en la librería de José Agulló, Corredera, 5.

El poder y la propiedad contraen una unión indisoluble: la propiedad lleva anejo el poder; el poder lleva aneja la autoridad.

F. PI Y MARGALL

NOTICIAS

El Ayuntamiento de Madrid ha publicado una nueva edición de las Instrucciones populares contra el cáncer de la matriz y de las mamas escritas por el Dr. D. José Soriano que se envían gratuitamente a todo el que las pida a su autor, Desengaño, 25

Atención

Se necesitan oficiales para hacer medias.

Razón en la imprenta de este periódico o en la Administración del mismo.

OJO:

Temporada de Invierno a comprar barato sin engaño de ninguna clase

Existencia en Depósito:

1500 cortes de trajes para caballeros última novedad; 700 cortes de trajes negros y en azul marino; 800 cortes pantalones doble ancho; 300 cortes de paños para gabanes; 400 cortes pantalones de medio ancho.

¡OJO! Riquísimo saldo de trajes y pantalones de todas clases.

Nota: Todos los géneros se venden a elegir y a cualquier precio.

Gran barato por toda la temporada.

VENTAS AL CONTADO
Juan Antonio Leguey
Canalejas, 16, Sastrería.

Información

Gran revista gráfica universal
La más notable y económica de las revistas de actualidad
Tipografía de José Agulló Sanchez

ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

La guerra romántica y la guerra brutal

por A. Bermejo de la Rica
Tres pesetas

La dama de la Cruz Roja en la guerra

por Antonio Heredero
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1'50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

¡Ojo! comprar barato

Sin engaño de ninguna clase.
Existencias en Depósito **DOS MIL** cortes de trajes novedad en lanas y estambres, y **MIL** cortes pantalón para caballeros a elegir a cualquier precio.

VENTAS AL CONTADO
Juan Antonio Leguey
Canalejas, 16, Sastrería.

Servicio de Encargos

Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Olchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número, 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

DISPONIBLE

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE **Ramón Brotóns**

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una	15

ORDINARIO

de Elche á Alicante

Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE

Teléfono 96

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble

por el compañero Francisco Arenas administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2'50 pt. ejemplar
LOS PEDIDOS A
Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en: el niño y el feto y la mujer.
En fema es el muje

Consultas de 3 a 5 tarde, Consultas económicas de 8 a 10 mañana
TORRIJOS, 7, 1.º ELICHE

Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE